



Asesoría experta entrega INDAP a viñateros afectados por incendios en Valle del Itata

Description

A casi 700 llegan los productores vitivinícolas afectados en las regiones de Ñuble y Biobío. Mitigar daños y generar planes rehabilitación o reconstrucción, será la tarea del centro UC Davis Chile contratada por este servicio del Minagri.

Un total de 692 productores de uvas viníferas se cuentan en el catastro de afectados por los incendios forestales en el Valle del Itata, en las regiones de Biobío y Ñuble, y con ellos trabajará un equipo de la [Fundación UC Davis Chile](#), de la Universidad de California – Davis, que entregará asesoría especializada para mitigar daños y rehabilitarse gracias a un convenio con INDAP.

La medida la anunciaron este jueves el **subsecretario de Agricultura, José Guajardo**, junto al **director nacional de INDAP, Santiago Rojas**, en una visita a productores miembros de la Cooperativa Vitivinícola de Cerro Negro (Coovicen) en su centro de vinificación de Quillón.

Mitigar efectos y adoptar medidas inmediatas para la rehabilitación productiva o la recuperación de los viñedos alcanzados por el fuego, son las metas prioritarias de la labor que asumirá esta institución que espera asegurar la actividad de estos viñateros en las próximas vendimias de marzo y continuará su trabajo hasta septiembre de 2023.

El **subsecretario de Agricultura, José Guajardo**, señaló que desde que asumió este martes 21 la tarea de enlace del Gobierno con Ñuble su objetivo ha sido “conocer los principales requerimientos de la comunidad y sus autoridades”. En esa gestión es que este jueves, comentó, “sostuvimos un encuentro con viñateros del Valle de Itata, a quienes pudimos escuchar y anunciar el apoyo que nuestro ministerio les entregará para salir adelante de esta emergencia”.

Es amplio el apoyo de especialistas que recibirán estos viñateros, detalló el **director nacional de INDAP, Santiago Rojas**. “Hay cerca de 700 productores afectados dedicados a la vid, por lo mismo trabajaremos junto a UC Davis para que presten una asesoría experta a las y los viñateros. En concreto se trabajará para generar un diagnóstico de los distintos casos, aportarán en el manejo de la producción para el vino y también en cómo mejorar la resiliencia de las vides frente a estas complejas situaciones socioambientales que han enfrentado los productores”, apuntó.

De acuerdo al catastro realizado por el Ministerio de Agricultura, 536 productores de estas características usuarios y no usuarios de INDAP fueron afectados de distinta forma en la región de Ñuble, y otros 156 en Biobío, quienes cuentan con un total de 1.531 hectáreas plantadas de las cuales 1.182 hectáreas sufrieron daños por fuego directo, eventualmente por la presencia de humo y también por bajas de precios compradores.

“La idea es darle medidas de choque para que inicien la vendimia en mejores condiciones y puedan producir vinos esta temporada y además recuperar los viñedos afectados”, señaló Juan Ladrón de Guevara, gerente de UC Davis Chile quien también participó en la visita a los productores del Valle del Itata.

El Valle del Itata, en las regiones de Ñuble y Biobío, es un territorio en que se concentra especialmente pequeña producción de uvas de vino para venta a la industria y también cuenta con importantes desarrollos en vinificación, destacando además la presencia de parras con cepas patrimoniales como país, moscatel de Alejandría y cinsault.

“Para nosotros es muy importante que a través del Ministerio de Agricultura venga la UC Davis a entregarnos ayuda con el tema del humo y de los residuos de las uvas. Lamentablemente con los incendios hemos tenido problemas: los poderes compradores no nos quieren pagar lo suficiente por nuestra uva con el resquicio de que pueden estar malas o pueden tener humo y haber residuos en el vino. Nosotros esperamos que con el trabajo de la universidad podamos decir que nuestras viñas no están tan afectadas”, señaló el **vicepresidente de Coovicen, Juan Carlos Lagos**.

Fuente: [INDAP](#)

Además del encuentro con los integrantes de esta cooperativa campesina, al que asistió también el **seremi de Agricultura de Ñuble, César Rodríguez**, las autoridades visitaron en su predio a uno de los productores afectados, **Rodrigo Hermosilla**, viñatero de la comuna de Quillón.

Date Created

Febrero 2023